



Comunicado 5/2026

Ciudad de México, 26 de enero de 2026.

Rumbo a la Copa FutBotMX 2026, Secihti prepara actividades de divulgación en todo el país

- La convocatoria de la Copa FutBotMX 2026, torneo de futbol con robots que organiza la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, cierra registro el 17 de abril. La final se celebrará del 24 al 26 de junio de 2026 en la Ciudad de México
- El objetivo de la Copa es fomentar el entusiasmo de las infancias y juventudes por la ciencia, la tecnología, la innovación y la pasión por el deporte
- Se preparan para participar 456 planteles de la Dirección General de Educación Tecnológica, Industrial y de Servicios, a través de Cetis y Cbtis

En la conferencia matutina que encabeza la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez, anunció que la [Copa FutBotMX 2026](#), torneo nacional e internacional de futbol con robots, tendrá como antesala una agenda de divulgación científica y cultural con actividades simultáneas en 55 sedes distribuidas de 38 instituciones educativas y de investigación en México.

Ruiz Gutiérrez informó que dichas actividades se perfilan como una estrategia preliminar de la CopaFutBotMX que mostrará al mundo la riqueza científica y de divulgación del país. Para ello, se han preparado exhibiciones de robótica, prototipos y tecnología, talleres, pláticas de divulgación científica, conferencias, un pabellón cultural y actividades abiertas al público que mostrarán la fortaleza de las instituciones educativas.

“Rumbo al Mundialito de Robótica, tendremos eventos de difusión científica relacionados con el futbol y todo el deporte en el país. Ya tenemos actividades programadas, entre otras, en el Centro de Investigación en Materiales Avanzados, el Tecnológico Nacional de México y el Instituto Nacional de Rehabilitación, dependencia con la que tenemos un importante programa en tecnologías para la salud, de desarrollo de prótesis para las y los mexicanos”, agregó.

Lo anterior, con el propósito de llegar con actividades de divulgación científica en todo el país a lo largo de un semestre, en el marco del Mundial Social que promueve el Gobierno de México.



A la Copa FutBotMX se han sumado jóvenes de los más de 450 planteles de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios de la Secretaría de Educación Pública, así como de otras instituciones educativas e investigación. A la fecha, se han registrado 55 equipos en las categorías Ágil y Abierta. La [convocatoria](#) sigue vigente y permanecerá abierta hasta el 17 de abril de 2026.

La secretaría de Ciencia y Tecnología invitó a inscribirse y participar en el torneo de futbol con robots, inspirado en la pasión por este deporte, que se celebrará del 24 al 26 de junio de 2026, en la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas del Instituto Politécnico Nacional, con sedes regionales simultáneas.

La titular de Secihty indicó que, en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores y diversas embajadas, se gestiona la participación de equipos internacionales, fortaleciendo su proyección internacional. Hasta ahora Francia ha confirmado la participación de un equipo juvenil, mientras que Suiza ha manifestado su interés de integrarse mediante actividades científicas y culturales, además de otros países que se encuentran actualmente en proceso de conformar sus representativos.

El torneo se concibe como una plataforma estratégica de vinculación entre la innovación tecnológica, la educación en ciencia, tecnología, ingeniería, arte y matemáticas, y el impacto social del Mundial de Futbol 2026, con el objetivo de unir la pasión por el deporte con la creatividad y la tecnología. "La Copa FutBotMX es un campo de juego diferente, donde la portería se defiende con algoritmos", expresó la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez.

Esta iniciativa busca inspirar a niñas, niños y juventudes mexicanas a acercarse a la robótica, la programación y la inteligencia artificial, fortaleciendo el desarrollo de talento y contribuyendo a la soberanía tecnológica de México. La Copa FutBotMX se convertirá en una estrategia permanente de la Secihty para promover el talento de niñas, niños y jóvenes en las disciplinas de ciencia y tecnología, mecatrónica y otras áreas que impulsen la innovación robótica.

Para más información sobre la Copa FutBotMX, se puede consultar el micrositio oficial: secihti.mx/futbotmx/. Revive ["La mañanera del pueblo"](#), desde el Palacio Nacional, donde integrantes del Gobierno de México presentaron otras actividades que conformarán el Mundial Social, a realizarse en el país en el marco de la Copa Mundial 2026.

-oo0oo-

comunicacion@secihti.mx
secihti.mx